

José Fco. Montecino Lemus
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Con una sola caminata por el paseo Prat se puede dar cuenta de la falta de limpieza en una de las principales calles de Antofagasta. Plásticos, cartones, bolsas de papeles, fecas de animales, entre otros desperdicios, comienzan a formar parte del paisaje del centro, sumado a que el piso tiene un tono oscuro, un claro reflejo de que hace tiempo no se hace un aseo profundo en el sector.

Hace poco se cumplió un mes desde que terminó el trato directo del servicio de barrido con Soloverde. Se esperaba que, en 20 días, empezara a regir el nuevo contrato con la empresa Comercializadora e Importadora Isidora Pacheco Araya EVL, quien había sido electa al ser la tercera opción en la licitación efectuada por la Municipalidad de Antofagasta. Finalmente las partes no llegaron a un acuerdo, y la ciudad quedó sin un servicio básico y crítico para el aseo.

Lo esperable es que la Municipalidad de Antofagasta busque levantar un nuevo trato directo ante la fallida licitación, y así lo indican los trascendidos, aunque van 13 días desde que fracasó el acuerdo. La casa edilicia declinó referirse a este tema.

“La ciudad en general permanece sucia desde hace varios años”, sentencia Carlos González, presidente de la Junta de Vecinos del centro de Antofagasta. Explica que la comunidad que vive en este sector está complicada con la basura en su entorno, “especialmente de los alrededores de la Plaza del Mercado y las calles principales”.

Para González, la situación “dista mucho de lo que fuimos. En el sector residencial tratamos de mantener nuestros frentes limpios”. Y agrega que “tampoco vemos campañas de reciclaje o de forestación”.

“Hoy no brillamos”, dice el representante vecinal.

NORTE Y SUR

La situación de la falta de limpieza se repite en otros extremos de la ciudad. Aliró Díaz, presidenta de la unidad vecinal 41 de Corvallis, asegura que en su sector los vecinos se ven afectados por no tener operativos de aseo ni lugares en donde puedan acopiar sus desechos para eliminarlos, además de producirse microbasurales.

En ese sentido, explica que el polémico contrato de barrido de calles no llegaría a su sector. “Contempla solamente de la li-



EN UN RECORRIDO DE LA MAÑANA, SOLO SE OBSERVARON DOS PERSONAS BARRIENDO SECTORES PRINCIPALES DE ANTOFAGASTA.

La basura y la suciedad se toman las calles de la capital regional

CIUDAD. *Latas, plásticos y suciedad pegada que oscurece el suelo son los síntomas de la falta de barrido en el centro de la ciudad.*

Ejemplos de la falta de limpieza



Fecas de aves y suciedad pegada en la escultura del Padre Hurtado en el paseo Prat.



Plástico y latas en áreas verdes del mercado. Plaza Sotomayor también se observa sucio.



La basura se acumula entre la vereda y los autos estacionados en el centro.



Al contrario de otros lugares, el edificio de la Municipalidad está prácticamente limpio.

nea ferroviaria que cruza toda la ciudad hacia abajo”, afirma.

Rosa Reyes, presidenta de la Junta de Vecinos de Playa Blanca, comenta que en su sector tuvieron un servicio de limpieza cada 15 días aproximadamente. “Lamentablemente, habrán ido tres o cuatro veces y nunca más fueron”.

“Es un sector que sinceramente da vergüenza. Creo que somos la primera cara visible cuando la gente ingresa a Anto-

fagasta por el sector sur. Y ver esa cantidad de basura es de verdad que impresionante”, recalca Reyes, y añade que hay sectores en donde se observan microbasurales.

SALUD MENTAL

La exseremi de Sahid Lila Vergara, argumenta que la higiene en las calles de la ciudad impacta directamente en las personas, partiendo por la salud mental. “Es desagradable sentir

que nos encontramos como si no mereciéramos tener un espacio acogedor. Eso es fundamental”, profundiza.

Una segunda arista son los riesgos sanitarios, como que chorree percolado de los basureros, lo que atrae a vectores como ratones o baratas.

La exautoridad complementa que los residentes “también tenemos que poner de nuestra parte para evitar que esto se siga complejizando. No puede ser

que, si vea un lugar sucio, vayay lo ensucie más. La idea es poder colaborar con esto”.

Con todo, Vergara recalca que el “único ente responsable” de la limpieza de los espacios públicos es la Municipalidad de Antofagasta. “Es un llamado a preocuparse de esto. La verdad es que nuestra ciudad se ha transformado en un sitio del todo desagradable producto de la inmundicia que tenemos en nuestras calles”. ☞